

Une nouvelle unité à l'hôpital pour les enfants victimes

SANTÉ

Une nouvelle équipe de prise en charge des enfants en danger vient de voir le jour à l'hôpital de Narbonne, en lien avec les services judiciaires.

Si les équipes des urgences, de pédiatrie et de psychiatrie de l'hôpital travaillent ensemble depuis des années, il manquait un lien : celui du judiciaire. C'est chose faite depuis ce mardi 28 février avec la signature d'un protocole instaurant une unité spécialisée pour les enfants en danger : l'UAPED. L'unité améliore l'accueil et la prise en charge des mineurs victimes de maltraitances et d'autres infractions. Elle accompagne doublement les jeunes victimes, en leur prod-

quant des soins médicaux et pédopsychiatriques tout en coordonnant le parcours judiciaire dans un climat apaisé et sécurisant.

Une salle d'audition...rien que pour les enfants

Au sein du service de pédiatrie, une salle d'audition leur est dédiée, la salle *Mélanie*, où des professionnels accueillent et écoutent les enfants victimes. À l'arrière de la salle, un bureau séparé par une vitre teintée permet de suivre les séances et

de procéder aux enregistrements. Il dispose d'un coffre pour les scellés à l'usage exclusif des enquêteurs.

L'équipe multidisciplinaire, composée de spécialistes au chevet des enfants, est chargée de repérer des mineurs victimes, de faire remonter les informations inquiétantes, et de prendre en charge les enfants en délivrant les premiers soins somatiques et pédopsychiatriques. Une coordination de l'ensemble des acteurs est ainsi assurée.

« Nous travaillons depuis plusieurs années avec les pédiatres, explique le Dr Belkacem, pédopsychiatre titulaire d'un diplôme universitaire en victimologie, et le fait d'avoir une seule unité de lieu facilite les choses ».

« Nous disposons pour cela de quatre lits en pédiatrie depuis deux ans et de l'appui de la DMA, une unité mobile destinée aux adolescents, qui fait le lien entre les soins apportés à l'hôpital et les centres médico-psycho-pédagogiques en sortie, détaille le Dr Darras, chef de pôle pédiatrie. Cette unité va réellement nous aider. Car le Covid a révélé de nombreuses défaillances ».

Éric Camous, le procureur, a souligné pour sa part que ce projet, aboutissement d'un long travail de fond mené avec de nombreux partenaires, n'était qu'une étape vers le futur pôle de médecine judiciaire.

Veronique Durand



L'inauguration de l'UAPED hier à l'hôpital de Narbonne. PHOTOS CHRISTOPHE BARREAU

Huit Unités spécialisées pour les enfants victimes en Occitanie

Les Unités d'Accueil Médico Judiciaires Pédiatriques ont été créées dans le cadre de la loi Guigou en 1998. Aujourd'hui intitulées UAPED, les Unités d'Accueil Pédiatriques Enfants en Danger, elles s'inscrivent dans le plan de lutte contre les violences faites aux enfants lancé en 2020 par le secrétaire d'Etat Adrien Taquet. Elles concourent au recueil de la parole de l'enfant ou de l'adolescent victime dans un lieu protecteur et sécurisant. Elles sont au nombre de 8 en Occitanie, un nombre jugé encore nettement insuffisant par rapport aux besoins. Le protocole a été signé ce mardi 28 février par l'ARS, l'hôpital, le tribunal, le conseil départemental, la direction départementale de sécurité publique, la gendarmerie nationale, les associations La Voix de l'enfant, Aide aux victimes ANAV AJ 11 et France Victimes 11. L'ARS a apporté une enveloppe de 160 000 € à l'hôpital.



Toutes les équipes du RCN sont sur le pont ce week-end

RUGBY À XV

Les filles du RCN ont perdu tête haute face au leader de l'Elite 2. Elles rejouent ce week-end comme les cadets, les juniors et les Espoirs-Reichel.

Paris trop fort pour les féminines

Logique respectée sur la pelouse annexe du Parc des Sports, particulièrement venté dimanche. L'équipe féminine du Stade Français, leader du championnat Elite 2, a dominé une formation du Racing courageuse, mais qui n'évoluait pas dans la même catégorie. Les conditions difficiles n'ont pas empêché les deux équipes de produire un rugby agréable, et à ce jeu-là, avec des moyens physiques et techniques inférieurs, les Narbonnaises ont tout de même tiré leur épingle du jeu. En coupant les extérieurs défensivement, et en se montrant agressives, elles ont su, par ailleurs, contenir les assauts des Franciliennes à maintes reprises, et, face au vent, elles bouclaient le premier acte avec un retard honorable (0-17). Hélas, par la suite, les Parisiennes haussaient le ton, suffisamment pour leur assurer rapidement un succès bonifié. Le RCN, justement récompensé par un essai en fin de partie, n'a



Les féminines du Racing n'ont pas pu stopper le Stade Français dimanche et enchaîneront en Normandie ce prochain week-end. CHRISTOPHE BARREAU

pas à rougir de cette défaite (5-34), et devra se rappeler, lors des prochaines échéances, qu'il a su, face à la meilleure équipe de la compétition, tenir le ballon, progresser dans l'axe, et faire preuve d'un bel enthousiasme.

Encore du lourd pour les Narbonnaises

Après le Stade Français, l'équipe féminine du RCN s'apprête à relever un nouveau défi de taille, ce dimanche (15 h), sur le terrain de Valkyries Normandie. Les Normandes ont également l'ambition de rejoindre l'Elite 1, mais semblent connaître un coup de mou en tant que témoin leur revers inattendu, ce dernier week-end, à Limoges. Le Racing profitera, avant tout, de ce déplacement lointain pour essayer de progresser encore en vue de ren-

dez-vous plus abordables et décisisés pour le maintien.

Le stade Cassayet encore endommagé

Des problèmes de pelouse avaient entraîné la fermeture de ce cher vieux stade Cassayet fin 2022, renvoyant les équipes du Racing sur des terrains environnants. Cette fois-ci, c'est la tempête qui a occasionné des dégâts, plus précisément la chute d'un poteau et la dangereuse fragilisation de l'autre. D'où l'obligation, encore une fois, de fermer l'enceinte pour quelques semaines, et de chercher des terrains d'accueil pour la fin des championnats.

Tout le monde sur le pont

Seuls les cadets nationaux et les féminines auront pu s'exprimer durant ce mois de février, mais ce prochain week-end,

toutes les catégories représenteront le Racing. Les cadets Alamercury, après une longue trêve, connaîtront un tourment de leur saison, samedi à Agen. Dans une position de qualifiable, avec deux victoires et une défaite, le RCN en découdra, en effet, avec un adversaire direct. Pour les juniors Crabos, qui ont pu meubler cette trêve avec un match amical face à Castres, il s'agira de relever la tête devant Aurillac, un match qui se déroulera, samedi à Gruissan. Pendant ce temps, au Parc des Sports, les cadets U16 nationaux essaieront de confirmer leur progrès face à Draguignan. Enfin, dimanche (15 h), sur le terrain d'Honneur du Parc des Sports, les Espoirs-Reichel joueront très gros contre Castres, dans la perspective du maintien.

M. M.

ANNUAIRE DES PROFESSIONNELS

JARDINAGE
Lm Jardins
La compétence d'un professionnel
NARBONNE
06 81 42 39 70
www.lmjardins.com

- Élagage
- Abattages
- Plantations
- Débroussaillage
- Puits
- Terrassement

Aide de l'État
jusqu'à
6 000€

**VOITURES
SANS PERMIS**

Ets LEBERT

Vente • Location • Réparation
04 68 32 04 27
Face à la gare 12, Av. Pierre-Semard Narbonne - www.voiture-sans-permis.fr

À
VOTRE
SERVICE

Pour rejoindre nos annonceurs, contactez-nous au :
04 3000 7000